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4e trimestre 2017 
 
Leçon 13 
 

VIVRE EN CHRETIENS 
 

 
Sabbat après-midi 23 décembre  
 Ceux qui étudient les Ecritures le cœur ouvert à l’action du Saint-
Esprit en saisiront le sens. « Si quelqu’un veut faire Sa volonté, dit le 
Christ, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu, ou si je parle de mon 
chef » (Jean 7 : 17). Tous ceux qui viennent à lui pour mieux saisir ses 
enseignements ne seront pas déçus. Il leur dévoilera les mystères du 
royaume des cieux, et ces mystères seront compris de tous ceux qui 
aspirent à la connaissance de la vérité. Une céleste clarté brillera dans le 
temple de leur âme et elle sera pour leur entourage comme un 
flambeau sur un sentier ténébreux.  
                       Christ’s Object Lessons, p. 35; Les Paraboles de Jésus, p. 23. 
 
 
 
 On ne peut impunément fouler aux pieds la Parole de Dieu. Le 
sens de ce terrible avertissement est exposé dans le dernier chapitre de 
l'Apocalypse: « Moi, je l'atteste à quiconque entend les paroles de la 
prophétie de ce livre: si quelqu'un y ajoute quelque chose, Dieu lui 
ajoutera les fléaux décrits dans ce livre; et si quelqu'un retranche des 
paroles du livre de cette prophétie, Dieu retranchera sa part de l'arbre 
de vie et de la ville sainte décrits dans ce livre » (Apocalypse 22 : 18, 19). 
Tels sont les avertissements donnés par Dieu pour que les hommes se 
gardent de changer quoi que ce soit à ce qu'il a révélé ou ordonné. Ces 
solennelles dénonciations s'appliquent à tous ceux qui, par leur 
influence, amènent les hommes à faire peu de cas de la loi de Dieu. Elles 
devraient faire craindre et trembler ceux qui déclarent avec légèreté 
que peu importe si nous obéissons ou pas à la loi de Dieu. Tous ceux qui 
exaltent leurs propres opinions au-dessus des révélations de Dieu, tous 

ceux qui voudraient changer le sens évident de l'Écriture selon ce qui les 
arrange ou pour se conformer au monde assument une redoutable 
responsabilité. C'est la Parole écrite, la loi de Dieu, qui mesurera le 
caractère de chaque homme et condamnera tous ceux que cette 
épreuve infaillible déclarera indignes.  
                               The Great Controversy, p. 268; Le Grand Espoir, p. 197. 
 
 
 
 Dieu fait appel à des hommes – des hommes qui, à ses yeux, 
seront vrais. Des réformes doivent avoir lieu dans les églises. Il y a, 
maintenant, grand besoin de rétablir dans le cœur des hommes et des 
femmes, le profond respect  pour les dix commandements qui se 
manifestait autrefois. Par l’obéissance à ces commandements, 
l’humanité sera sanctifiée, les fondements de notre foi seront 
manifestés, tous les préceptes de la sainte loi de Dieu seront appliqués  
et les conséquences du scepticisme seront réduites. Une prise de 
conscience de la responsabilité individuelle doit être réactivée. Les 
hommes doivent se souvenir que, pour être considérés par le Seigneur 
comme des hommes dignes de ce nom, leurs actions doivent être justes, 
pures et sincères. … 
 Notre amour pour Jésus-Christ nous conduit à obéir aux 
commandements de Dieu qui sont « une lampe à nos pieds et une 
lumière sur notre sentier » nous assurant, à la fois, de la présence 
étincelante, purifiante et  bienheureuse du Père et du Fils.  
                                                                   Sons and Daughters of God, p. 194.  
 
 
 
Dimanche 24 décembre 2017 
 
Faible dans la foi 
 S’occuper des esprits humains est chose bien délicate. Si vous 
faites preuve de raideur, vous ne toucherez pas les cœurs; mais si vous 
vous approchez d’une âme affligée avec un cœur plein d’amour, vous la 
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détournez du champ de bataille de l’ennemi, là où elle serait la proie des 
tentations de Satan.  
 Nous ne pouvons pas nous permettre d’être un obstacle pour les 
autres. Chacun a ses propres tentations et ses propres épreuves, et nous 
devons faire en sorte que nous puissions aider et réconforter ceux qui 
sont tentés. Nous devons encourager et, si possible, fortifier ceux qui 
sont faibles dans la foi. En rappelant les promesses de Dieu, nous 
pouvons parfois sauver du découragement les esprits de ceux qui sont 
éprouvés et en difficulté.  
                                            Mind, Character, and Personality, vol. 2, p. 435;  
                               Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 449. 
 
 
 
 Les plans de l’ennemi sont si habiles, et ses mirages si trompeurs 
que ceux dont la foi est faible ne peuvent discerner ses tromperies. Ils 
tombent dans les pièges préparés par Satan qui emploie des 
instruments humains pour leurrer les élus eux-mêmes, si c’est possible. 
Seuls ceux qui sont attachés étroitement à Dieu seront capables 
d’identifier les mensonges et les fourberies de l’ennemi. … 
 Pensez à la gloire qui attend les vainqueurs ! Ils verront face à 
face Celui en la présence duquel la joie est entière et à la droite duquel 
les plaisirs  dureront à jamais. 
 Permettons à Dieu de contrôler nos pensées. Ne disons rien, ne 
faisons rien qui puisse détourner un être humain du droit chemin.  
                                                                                   This Day With God, p. 96. 
 
 
 
 Dieu ne désire pas nous voir monter sur un piédestal pour juger 
les autres. ... Quand nous décelons des erreurs chez notre prochain, 
souvenons-nous que Dieu en décèle peut-être de plus graves chez nous. 
Au lieu de publier les fautes de votre frère, demandez à Dieu de le bénir 
et de l'aider à les surmonter. Le Christ approuvera cet esprit et 
préparera toutes choses pour que celui qui se trouve affaibli dans la foi 

puisse être encouragé et fortifié par les paroles de sagesse et d'amour 
que vous trouverez l'occasion de prononcer. (...) 
 Chaque cœur a ses tristesses et ses déceptions. Nous devons 
nous efforcer d'alléger les fardeaux des autres en manifestant l'amour 
de Jésus envers ceux qui nous entourent. Si notre conversation avait 
pour objet les choses célestes, les critiques cesseraient bientôt, n'ayant 
plus aucun attrait. (...) 
 Au lieu d'exercer notre esprit critique aux dépens de notre 
prochain, exerçons-le sur nous-mêmes. La question que chacun devrait 
se poser est celle-ci: « Mon cœur est-il pur devant Dieu? Mon attitude 
glorifie-t-elle mon Père céleste? » Si vous avez entretenu un mauvais 
esprit, bannissez-le de votre âme. Eliminez toute souillure et toute 
racine d'amertume, de peur que quelqu'un ne soit contaminé par leur 
influence néfaste. (...) Le Christ est notre exemple.  
 That I May Know Him, p. 187; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 189. 
 
 
 
Lundi 25 décembre 2017 
 
 Devant le tribunal 
 Si nous accomplissons le travail qui nous est dévolu, sans 
critiquer les autres et contester avec eux, la liberté, la clarté et la 
puissance se manifesteront dans notre action et dans les institutions et 
les œuvres avec lesquelles nous sommes en rapport.  
 Souvenez-vous que vous n’avez jamais l’avantage lorsque vous 
êtes irrités et que vous vous chargez de censurer tous ceux qui vous 
approchent. Si vous cédez à la tentation de critiquer votre prochain, de 
souligner ses défauts, de détruire ses entreprises, vous pouvez être sûrs 
que vous n’assumerez pas votre tâche d’une façon noble et louable. (...) 
Le Christ s’est humilié pour se tenir à la tête de l’humanité, pour faire 
face aux tentations et pour supporter les épreuves que les hommes ont 
à affronter et à subir. Il a dû éprouver ce que les humains ont à endurer 
de la part de l’ennemi déchu pour savoir comment secourir ceux qui 
sont tentés. 
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 Le Christ a été fait notre juge. Ce n’est pas le Père qui est notre 
juge, pas plus que les anges. Celui qui se revêtit d’humanité et qui vécut 
une vie parfaite ici-bas, c’est lui qui doit nous juger. Lui seul peut être 
notre juge. (...) Nul de vous n’a été désigné pour juger les autres. C’est 
tout ce que vous avez à faire pour vous discipliner.  
                                  My Life Today, p. 335; Avec Dieu chaque jour, p. 352. 
 
 
 
 Mes frères et sœurs, prendrez-vous en compte le fait que vous 
ne devez pas suivre vos tendances naturelles lorsque vous avez affaire à 
l'héritage de Dieu? Les enfants de Dieu sont la possession acquise du 
Christ, et quel prix Il a payé pour elle! Certains d'entre nous seront-ils 
trouvés en train d'aider l'ennemi de Dieu et des hommes en 
décourageant et en détruisant les âmes? Quelle sera notre rétribution si 
nous accomplissons cette sorte de travail? Nous devons faire disparaître 
de nos conversations tout ce qui est dur et sévère. Nous ne devons pas 
condamner les autres, et nous ne le ferons pas si nous sommes un avec 
le Christ. Nous devons Le représenter dans notre manière de traiter nos 
semblables. Nous devons collaborer avec Dieu en aidant ceux qui sont 
tentés. Nous ne devons pas encourager les âmes à semer les graines du 
doute, parce qu'elles produiront une récolte funeste. Nous devons 
apprendre du Christ, utiliser Ses méthodes, révéler Son esprit. Nous 
sommes exhortés par ces mots: « Ayez en vous les sentiments qui 
étaient en Jésus-Christ ». Nous devons nous éduquer nous-mêmes à 
croire en la Parole de Dieu qui s'accomplit d'une façon si admirable et 
glorieuse. Si nous avons la pleine assurance de la foi, nous 
n'entretiendrons aucun doute au sujet de nos frères.  
                                 Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 225;  
                                               Témoignages pour les pasteurs, pp. 108, 111. 
 
 
 Le grand jour du Seigneur est à la porte. Quand le Christ 
apparaîtra sur les nuées des cieux, ceux qui ne l’ont pas cherché de tout 
leur cœur, ceux qui se sont laissé piéger, périront incontestablement. 
Notre seule sauvegarde est de persévérer dans la repentance, la 

conversion, et l’abandon du péché. Ceux qui, dès maintenant, veulent 
chercher le Seigneur avec sincérité, en humiliant leur cœur devant Lui et 
en renonçant à leurs péchés, seront, par la sanctification de la vérité, 
dignes d’être unis aux membres de la famille royale, et ils verront le Roi 
dans sa beauté.  
                                                                                 This Day With God, p. 248. 
 
 
Mardi 26 décembre 2017  
 
Pas de pierre d’achoppement 
 Ceux qui affirment être chrétiens mais ne marchent pas dans les 
pas du Christ, rendent ses paroles sans effets et obscurcissent le plan du 
salut. Par leur état d’esprit et leur conduite, potentiellement,  ils 
disent : « Seigneur, de ton temps tu ne comprenais pas aussi bien que 
nous aujourd’hui, que l’homme peut servir à la fois Dieu et Mammon. » 
Ces prétendus croyants assurent garder la loi de Dieu, mais en réalité ils 
ne le font pas. Oh, que seraient devenus les normes de la vraie 
humanité si elles avaient été laissées entre les mains des hommes ? 
Dieu a élevé les siennes : ce sont Ses commandements et la foi de Jésus ; 
et ce qui résulte d’une entière soumission à Dieu, c’est la justice, la paix 
et la joie dans le Saint-Esprit.  
                                                                                         Reflecting Christ, p. 65.  
 
 
 Prêtez attention, pour que votre exemple ne mette pas d'autres 
âmes en danger. C'est quelque chose de terrible que de perdre notre 
propre âme, mais suivre une conduite qui cause la perte des autres 
âmes est encore plus terrible. Le fait que notre influence ait une odeur 
de mort pour la mort est une pensée terrible, et cependant c'est 
possible. Avec quelle ferveur, donc, ne devons-nous pas veiller sur nos 
pensées, nos paroles, nos habitudes et nos tendances! Dieu exige la 
sainteté personnelle. Ce n'est qu'en révélant le caractère du Christ que 
nous pouvons coopérer avec Lui pour le salut des âmes.  
                                   Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 158; 
                                                              Témoignages pour les pasteurs, p. 64. 
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 C’est l’épreuve qui nous permet de constater ce que nous 
sommes. C’est la raison de la tentation qui fait entrevoir le vrai 
caractère et montre la nécessité de cultiver de bons traits de caractère. 
En mettant sa confiance dans les bénédictions divines, le chrétien est en 
sécurité partout. En ville il résistera à la corruption. Dans le bureau de la 
comptabilité il se fera remarquer par sa stricte intégrité. Quand il 
travaille à l’atelier, chaque phase de son travail sera exécutée avec 
précision, le regard intérieur rivé sur la gloire de Dieu. Si cet état d’esprit 
et entretenu par chaque membre individuellement, leur église aura du 
succès. Les églises ne connaîtront jamais de prospérité si les membres 
en tant qu’individus n’auront pas une relation étroite avec Dieu, et un 
intérêt sincère pour le salut de leur prochain. Les pasteurs peuvent 
prêcher des sermons puissants, et beaucoup d’énergie peut être 
dépensée pour fonder l’église et pour qu’elle porte des fruits, si les 
membres, chacun pour soi, ne font pas leur part en tant que serviteur 
de Jésus-Christ, cette église restera dans les ténèbres et manquera de 
force. Quelles que soit la dureté et les ténèbres du monde, l’influence 
d’une vie exemplaire et consistante constituera une puissance pour le 
bien.   
                                                       Testimonies for the Church, vol. 4, p. 285.   
 
 
 
Mercredi 27 décembre 2017  
 
Tenir compte des jours   
 Dieu a montré à quelle valeur il estime chaque être humain, et 
pourquoi il ne permet à personne de parler avec mépris de son 
prochain. Nous pouvons remarquer les fautes et les faiblesses de ceux 
qui nous entourent, mais Dieu déclare que tout être lui appartient, 
d’abord parce qu’il en est le Créateur, puis doublement, parce qu’il l’a 
racheté par le sang précieux de Jésus-Christ. Les hommes les plus 
déchus doivent être traités avec tendresse et respect. Dieu nous 
demandera compte de la moindre parole de mépris prononcée à l’égard 
d’un être pour lequel le Christ a donné sa vie. (...) 

 Chaque fois que nous entrons en conflit avec les ennemis du 
Christ nous devons veiller à ne prononcer aucune parole vindicative. Le 
porte-parole de Dieu ne doit pas se servir de termes que la Majesté du 
ciel elle-même a refusé d’employer avec Satan. C’est à Dieu 
qu’appartiennent le jugement et la condamnation. 
                                          Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 56, 57;  
                                                                                       Heureux ceux qui, p. 51. 
 
 
 
 
 L'homme limité (...) doit prendre la Parole de Dieu au pied de la 
lettre, ensuite l'apprécier telle qu'elle est, l'incorporer à sa vie et la tisser 
à son caractère. Tout ce qui concerne le salut des hommes est 
totalement révélé dans la Parole de Dieu, et si nous prenons cette 
Parole et la comprenons de la meilleure manière possible, Dieu nous 
aidera à sa compréhension. 
 Les esprits humains, sans l'aide spéciale de l'Esprit de Dieu, 
considéreront que beaucoup de passages de la Bible sont très difficiles à 
comprendre, parce qu'il leur manque l'éclaircissement divin. Les 
hommes ne doivent pas s'occuper de la Parole de Dieu en exaltant leur 
manière personnelle d'agir, ou leur propre volonté, ou leurs idées 
personnelles, mais ils doivent s'occuper d'elle avec un esprit docile, 
humble et saint. 
 Ne tentez jamais d'étudier les Écritures à moins d'être prêts à 
écouter, à apprendre, à moins de vouloir écouter la Parole de Dieu 
comme si la voix divine était en train de vous parler directement par les 
oracles vivants. Ne permettez jamais qu'un homme mortel juge la Parole 
de Dieu ou décide sur ce qui est inspiré et ce qui ne l'est pas, ou que 
telle partie est plus inspirée que d'autres. Dieu les avertit de se retirer 
de ce terrain. Dieu ne leur a pas confié une telle œuvre. 
Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 919; 
                                      Commentaire d'Ellen White sur 2 Timothée 3 : 16.  
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 Nous devrions demander au Seigneur d'ouvrir notre esprit afin 
que nous puissions comprendre les vérités divines. Si nous nous 
présentons devant Dieu avec un cœur humble, sans vanité, ni orgueil, ni 
égoïsme et revêtus de la grâce d'en haut, les rayons lumineux du Soleil 
de justice brilleront dans nos cœurs et illumineront notre 
compréhension obscurcie.  
                                                Fundamentals of Christian Education, p. 183;  
                                                                          Être semblable à Jésus, p. 106. 
 
 
 
Jeudi 28 décembre 2017 
 
Dernières paroles 
 «Nous qui sommes forts, nous devons supporter les faiblesses de 
ceux qui ne le sont pas, et ne pas nous complaire en nous-mêmes. Que 
chacun de nous complaise à son prochain pour son bien et en vue de 
l’édification. Car le Christ ne s’est point complu en lui-même » (Romains 
15 : 1-3). De même que le Christ a eu pitié de nous et nous a secourus 
dans notre faiblesse et dans notre état de péché, nous devons avoir pitié 
des autres et les aider. Beaucoup sont troublés par des doutes, chargés 
d’infirmités, faibles dans la foi et incapables de saisir l’invisible; mais un 
ami qu’ils peuvent voir, qui vient à eux de la part du Christ, peut être 
comme un anneau qui reliera leur foi tremblante à Dieu. Oh, quelle 
œuvre bénie! Si nous voulons travailler au nom du Christ, dans un esprit 
tendre et aimant, que l’orgueil ne nous empêche pas de faire le bien que 
nous pouvons faire. (...) 
 Nous connaissons mal notre propre cœur et n’éprouvons que 
bien faiblement le besoin de la grâce de Dieu. C’est pourquoi nous 
apprécions si peu cette douce compassion que Jésus manifeste à notre 
égard, et que nous devrions nous témoigner les uns les autres. 
Rappelons-nous que nos frères sont comme nous, des mortels, faibles et 
sujets à l’erreur. (...) 
 Que de faibles et pauvres mortels considèrent combien ils ont 
besoin de la longanimité et de la pitié de Dieu et de leurs frères. Qu’ils 
prennent garde à la manière dont ils observent et jugent les autres. 

Nous devrions nous souvenir de l’instruction de l’apôtre: « Vous qui êtes 
spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-
même, de peur que tu ne sois aussi tenté » (Galates 6 : 1, 2). A notre 
tour, nous pouvons succomber à la tentation, c’est pourquoi il nous faut 
manifester envers l’offenseur toute l’indulgence qui nous est 
demandée.   
                                            Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 245, 246;   
                                               Témoignages pour l'Église, vol. 2, pp. 98, 100. 
 
 
 
 
 Devant celui qui gouverne les cieux, les mystères du passé 
comme du futur sont présents. Il voit, au-delà des malheurs, de 
l'obscurité et des ruines apportés par le péché, s'accomplir son dessein 
d'amour et de bénédiction. Bien que les nuages et l'obscurité 
enveloppent Dieu, la justice et la vérité sont la base de son trône. ... Un 
but plus vaste que la rédemption de l'homme et de la terre est atteint 
par le plan du salut. La révélation du caractère de Dieu en Christ 
manifeste devant l'univers l'excellence du gouvernement divin, anéantit 
l'accusation de Satan, démontre la nature du péché, ses résultats, et 
confirme entièrement la perpétuité de la loi.  
 L'extermination du péché aura pour effet de montrer le bien-
fondé de l’amour de Dieu et de rétablir son honneur devant un univers 
composé d'êtres qui, ayant sa loi dans leurs cœurs, trouvent leurs 
délices à faire sa volonté.  
                                                                             That I May Know Him, p. 366;  
                                                       Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 368. 
 
 
 
 
 Chaque pas que nous faisons peut nous rapprocher de lui, nous 
donner une expérience plus profonde de son amour et nous amener 
plus près de l'heureux séjour de la paix.  
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 Croire apporte la paix et le Saint-Esprit nous inspire la joie. 
Croyez, croyez donc ! Crie mon âme. Croyez et demeurez dans le repos 
de Dieu ! Celui-ci veillera sur ce que vous lui avez confié et il fera de 
vous un conquérant et davantage par celui qui vous a aimés. 
                               The Faith I Live By, p. 121; Le meilleur chemin p. 122 et 
                                                                 Vous recevrez une puissance p. 371. 
 
 
 
Vendredi 29 décembre 2017  
 
Pour aller plus loin 
 
Le Ministère de la guérison, « Du secours dans la tentation », pp. 135-
143. 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 


